

PRESSE



Mercredi
29 juin 2022

20h00

CENTRE CULTUREL LE CAP
6, RUE DE LA CROIX
PLÉRIN SUR MER

LE TRAVAIL, C'EST LA SANTÉ ?

LA PLACE DU TRAVAIL AUJOURD'HUI,
CE QUI PEUT FAIRE SOUFFRANCE, VERS QUI ALLER ?

Conférence, ponctuée de saynètes,
Carole Guitard, psychologue du travail et membre du réseau Souffrance et Travail
Compagnie de théâtre du Totem

MISACO

MISSION D'ACCOMPAGNEMENT DE COLLECTIFS
PRÉVENTION DE LA SOUFFRANCE PSYCHIQUE ET DU SUICIDE

PAYS DE SAINT-BRIEUC

CONTACT

Zoé LETORT, Chargée de prévention
Mutualité Française Bretagne - 06 47 91 69 54



ET L'ENSEMBLE
DES MEMBRES DU
COLLECTIF MISACO

Malakoff Humanis, la Carsat Bretagne
et leurs partenaires vous présentent :

Plus jamais seul

**Mardi 28 février
2023**

14h

Entrée gratuite

Théâtre

débat

Compagnie du Théâtre du Totem

Rendez-vous
à la **salle polyvalente**
Ty ar Pélem
Place Kreisker

à
Saint-Nicolas-du-Pélem



« Georges, le retraité malmené » : à Paimpol, la maltraitance abordée de façon théâtrale

Les comédiens de la troupe briochine du Totem sont montés sur les planches de la salle des fêtes de Paimpol (Côtes-d'Armor), jeudi 8 décembre 2022. L'objectif ? Débattre et sensibiliser au sujet de la maltraitance.



Les comédiens de la troupe du Totem, de Saint-Brieuc, sont montés sur les planches de la salle des fêtes de Paimpol (Côtes-d'Armor), jeudi 8 décembre 2022 | OUEST-FRANCE

Ouest-France Antoine IRRRIEN.
Publié le 09/12/2022 à 08h28

« Georges, retraité, est âgé de 80 ans. Il est sympathique, mais un peu crédule. Il ne souffre pas particulièrement d'isolement, lui qui peut compter sur ses deux enfants et sa petite-fille. » Voici comment les comédiens de la troupe du Totem ont planté le décor, sur les planches de la salle des fêtes de **Paimpol (Côtes-d'Armor)**, jeudi 8 décembre 2022, lors d'un **théâtre-débat**.

Devant pas moins de 200 personnes, aussi bien des professionnels du médico-social, des élèves de l'Institut de formation d'aide-soignant (Ifas), certains du lycée Kerraoul ou encore des adhérents du groupe de protection sociale Malakoff Humanis, la troupe briochine a déroulé cinq saynètes suivies de débats, autour de la journée de Georges, un personnage victime de maltraitance.

Lire aussi : [Saint-Brieuc. Centre Alma 22 lutte contre les maltraitances](#)

« Une augmentation significative ».

Abusé financièrement par un artisan ou encore par son aide à domicile, qui utilise son argent, Georges relate sa journée bien rythmée à coups de traits d'humour, mais aussi de quelques désespoirs. « **Cette situation est celle de beaucoup de personnes**, livre

Anne-Marie Berthault, présidente d'Alma 22, qui lutte contre les maltraitances faites aux personnes de plus de 60 ans et à celles en situation de handicap, à partir de 18 ans. **Pour en parler, un numéro existe, le 39 77.** » Et à chaque fois qu'Alma 22 se déplace, d'autres acteurs l'accompagnent, à l'image d'un conciliateur de justice ou encore de la Maison de protection des familles.



Christophe Duffay, de la troupe du Totem, se baladait entre les rangées, en quête de conseils et de témoignages, auprès de l'assemblée. | OUEST-FRANCE

« On a relevé une augmentation significative du nombre de maltraitances à domicile, aussi bien au niveau national que dans les Côtes-d'Armor, reprend la présidente. Elles sont, par ailleurs, de plus en plus psychologiques et liées à un intérêt financier. Le théâtre et le débat sont de bons outils de prévention. Alors on a voulu associer les deux, dans le but d'accompagner ces situations, en lien avec les professionnels. »

La troupe du Totem et l'équipe mobile du centre départemental d'écoute et de prévention n'en sont d'ailleurs pas à leur première représentation, eux qui tourneront encore dans le département jusqu'en juin 2023.

La maltraitance des aînés a suscité le débat à Quintin

Le Télégramme > Publié le 09 octobre 2022 à 16h50



Un public attentif et réactif à la séance de théâtre débat à la salle des fêtes de Quintin.

Un après-midi de « théâtre débat » a été proposé, jeudi 6 octobre, à la salle des fêtes de Quintin par l'association Alma 22, le centre départemental de dépistage des maltraitances. Il a permis de sensibiliser une centaine d'auditeurs aux formes de maltraitances des personnes âgées vulnérables et des adultes handicapés. Qu'elle soit psychologique ou financière, la maltraitance est souvent le fait de l'entourage familial. En cinq saynètes, avec « Georges le retraité maltraité », les acteurs du théâtre du Totem ont évoqué diverses situations de la vie quotidienne. Entre chaque scène, la parole était donnée au public pour réagir, poser des questions ou témoigner.

Ouest-France

Dinan. 250 personnes présentes pour écouter et soutenir Georges le retraité

La maltraitance des personnes âgées reste un sujet tabou. Jeudi après-midi, 2 février, 250 personnes ont assisté à la séance de théâtre-forum sur ce thème, à la salle du Clos- Gastel, à Dinan (Côtes-d'Armor). Georges le retraité, c'est cinq petites scènes, de la vie quotidienne, très révélatrices.

Publié le 04/02/2023 à 07h15



La maltraitance des personnes âgées, un sujet tabou : 250 personnes étaient présentes, jeudi, pour la séance de théâtre-forum, « Georges le retraité », à la salle du Clos-Gastel. | OUEST-FRANCE

ALMA 22 et son partenaire
Malakoff Humanis
présentent



Georges le retraité maltraité

JEUDI
02
Fév.
2023

14h
Salle
du clos Gastel
20 rue Guinefort
DINAN
Entrée Gratuite

THÉÂTRE
Théâtre du Totem
DÉBAT

La maltraitance des personnes âgées mise en scène

Quintin — Afin d'évoquer les maltraitements faites aux personnes âgées, l'association Allô Maltraitance organise un théâtre débat, intitulé *Georges le retraité maltraité*, jeudi.

Allô Maltraitance (ALMA 22) programme un théâtre débat sur la maltraitance des personnes âgées et handicapées adultes.

L'association départementale a deux champs d'action : l'écoute téléphonique et la plateforme de prévention. Par téléphone, des professionnels et des bénévoles soutiennent, orientent et accompagnent. Ils peuvent appeler des personnes en situation de vulnérabilité, victimes de maltraitements, en particulier des gens âgés et/ou en situation de handicap. Mais aussi des témoins de situations de maltraitance ou des proches aidants en difficultés avec l'aide qu'ils apportent.

« Difficile de savoir où commencent les maltraitements »

Dans un premier temps, il est question d'identifier la situation de maltraitance. « Mais il est parfois difficile de savoir où commencent les maltraitements. L'appel permet de ne pas rester seul et de bénéficier d'un autre point de vue », explique Anne-Marie Berthault, présidente d'Allô Maltraitance.

La maltraitance peut être une atteinte à la dignité. Elle peut se manifester aussi par des manquements répétés, avec une multiplication de négligences, altérant la relation de confiance entre la personne aidée et l'aidant. Enfin, la maltraitance se caractérise par cette emprise de l'un sur l'autre.

« Il n'y a pas de réponse systématique. Chaque situation mérite une réflexion », concède Anne-Marie Berthault. L'association relève une aug-



L'association Allô Maltraitements, représentée par Anne Martin, vice-présidente, et Anne-Marie Berthault, présidente, avec l'adjointe à la vie sociale Marie-Madeleine Maujarret (à droite) préparent le théâtre débat, avec deux membres du personnel de la mairie (debout).

PHOTO : QUEST FRANCE

mentation des situations de maltraitance, surtout d'ordre psychologique et financière.

Avec le soutien financier de la caisse de retraite Malakoff Humanis, Allô Maltraitance complète ses dispositifs de prévention par une plateforme itinérante. Elle programme actuellement une pièce de théâtre débat qui fait étape à Quintin, ce jeudi.

C'est l'histoire de *Georges, le retraité*

maltraité.

Sur fond d'humour, il raconte son quotidien pas très réjouissant. La pièce est jouée par les acteurs du Théâtre du Totem. Avant ce temps fort de l'après-midi, programmé à 14 h 45, un mot de la présidente introduira le théâtre débat. Une pause-café est prévue à 15 h 45 et ensuite, un temps de prévention et sensibilisation à 16 h (stand documentaire à disposition).

Jeudi 6 octobre, à partir de 14 h, théâtre débat *Georges le retraité maltraité*, à la salle des fêtes. Gratuit.

Contact : Allô Maltraitements, permanence téléphonique : tél. 02 96 33 11 11 (vendredi de 14 h à 17 h), numéro national 39 77 tous les jours. Adresse postale : BP 64618, 22046 Saint-Brieuc cedex 2. Mail : contact@alma22.fr.

Saint-Brieuc. Pièce de théâtre pour sensibiliser les aînés aux arnaques, il reste des places

Mardi 18 octobre 2022, un théâtre-forum intitulé « Les aînés avisés pour ne pas être abusés », est proposé aux personnes âgées de plus de 60 ans à la Passerelle, à Saint-Brieuc (Côtes-d'Armor).

Objectif : prévenir les arnaques.



« Les aînés avisés pour ne pas être abusés », c'est le nom du théâtre-forum proposé aux personnes âgées de plus de 60 ans, à la Passerelle, à Saint-Brieuc. |

Ouest-France OUEST-FRANCE.
Publié le 07/10/2022 à 16h30

Les aînés avisés pour ne pas être abusés, c'est le nom du théâtre-forum proposé aux personnes âgées de plus de 60 ans, à la Passerelle, à Saint-Brieuc (Côtes-d'Armor). Une initiative organisée par le centre communal d'action sociale (CCAS) de Saint-Brieuc, l'Office de retraités briochins (ORB) et le centre intercommunal d'action sociale (CIAS). Il s'agit « **d'identifier et de donner les moyens d'agir contre les arnaques**, expliquent les organisateurs. **En effet, les "arnaqueurs" sont devenus de véritables professionnels et chacun peut être victime de leurs agissements** ».

Il faut s'inscrire jusqu'au 17 octobre

Cette pièce de théâtre donne l'occasion "**d'aborder et de prévenir des actions abusives, téléphoniques, numériques ou au domicile, auxquelles chacun peut être confronté régulièrement**". La police, la gendarmerie, les associations de consommateurs, une banque et des partenaires apporteront des informations à l'issue de chaque saynète. Ils répondront individuellement aux questions du public, à l'occasion du forum qui suivra la représentation.

Mardi 18 octobre, de 14 h à 17 h, à la Passerelle, place de la Résistance, à Saint-Brieuc. Inscriptions au service coordination personnes âgées, 6 bis, rue Maréchal-Foch, jusqu'au lundi 17 octobre, dans la limite des places disponibles, du lundi au vendredi, de 8 h 30 à 12 h 30 et de 14 h à 17 h. Tél. 02 96 62 56 64. Mail : coordinationccas-saintbrieuc@saint-brieuc.fr

Saint-Brieuc : un théâtre débat pour prévenir les arnaques le 18 octobre

Publié le 06 octobre 2022 à 12h00



Cet atelier, destiné aux plus de 60 ans, vise à les prévenir d'arnaques au téléphone, en ligne ou à leur domicile. (Archive Le Télégramme/Lionel Le Saux)

Mardi 18 octobre, un atelier de prévention des arnaques destiné aux personnes âgées se tiendra à la Passerelle, à Saint-Brieuc.

Prévenir les personnes âgées face aux arnaques en ligne : c'est le but du théâtre débat avec le Théâtre du Totem « Les aînés avisés pour ne pas être abusés », prévu le mardi 18 octobre de 14 h à 17 h au sein de La Passerelle, à Saint-Brieuc. Destiné aux plus de 60 ans, cet atelier prend la forme d'une pièce de théâtre composée de plusieurs saynètes. Ces dernières sont censées représenter les scènes abusives pouvant se produire au téléphone, sur Internet ou au domicile des victimes. Et seront expliquées par la police, la gendarmerie, des associations de consommateurs ou encore une banque. Inscriptions jusqu'au 17 octobre au 02 96 62 56 64 ou au Service coordination personnes âgées situé au 6 bis, rue Maréchal-Foch.



“
**Bienvenue
 sur le site
 de l'AHB**”



- [Présentation de l'AHB](#)
- [Droits et information de l'utilisateur](#)
- [Communiqués de presse](#)
- [Ressources Humaines](#)
- [AHB Formation](#)
- [Contact](#)
- [Les marchés](#)

L'Association Hospitalière de Bretagne (AHB)

Vous recherchez un stage, un emploi

[en savoir +](#)

[Toutes les actualités >>](#)



[en savoir +](#)



> Journée "Handicaps invisibles, les difficultés passées sous silence" - 10 octobre 2019

La Direction des Ressources Humaines de l'Association Hospitalière de Bretagne et le Service de Santé au Travail, en partenariat avec différents acteurs, ont organisé une journée intitulée "Handicaps invisibles, les difficultés passées sous silence", jeudi 10 octobre 2019 au Centre Hospitalier de Plouguernevel.

Libérer la parole sur le sujet du handicap au travail était l'objectif de cette journée qui est la suite logique de la politique menée par l'AHB en matière de Handicap. En effet, dès 2009, l'AHB a formalisé, dans le cadre d'un accord intitulé "accord sur l'obligation d'emploi des travailleurs handicapés", les démarches réalisées pour des personnels en situation de handicap au travail. Depuis lors, d'autres accords ont été négociés ou renouvelés dans le cadre des négociations obligatoires.



Le programme de cette journée se voulait dynamique. La représentation théâtrale suivie d'un temps d'échange ainsi que la table ronde de témoignages étaient des temps forts de cette journée.

Différents stands étaient ouverts le temps du déjeuner pour sensibiliser sur les différentes formes de handicap.

Cette journée a permis de sensibiliser les salariés, de modifier les perceptions des participants sur les situations de handicap au travail, de démontrer l'intérêt d'être reconnu travailleur handicapé et d'informer sur les démarches à entreprendre, de faciliter les échanges autour du handicap et de fédérer autour de la question du handicap.



Situation géographique de l'AHB



Accéder à notre établissement

Adresse :

Code postal :

Ville :

[Chercher](#)

Liens utiles

- www.unafam.org
- www.traumacranien.org
- www.drogues.gouv.fr
- www.ameli.fr
- www.hopital.fr

[Voir tous les liens ...](#)

Dernière mise à jour du site le 14 octobre 2019



Ce site respecte les principes de la charte HONcode. [Vérifiez ici.](#)

AHB. Conférence sur les handicaps invisibles TÉLÉGRAMME le 11 octobre 2019 à 16h19



La conférence sur les handicaps Invisibles a réuni une cinquantaine de personnes. Jeudi 10 octobre, la direction des ressources humaines de l'Association hospitalière de Bretagne (AHB), le service de la santé au travail, avec différents acteurs, ont organisé une journée sur le thème « handicaps invisibles, les difficultés passées sous silence ».

« Constitue un handicap au sens de la loi, toute limitation d'activité ou restriction de participation à la vie en société subie dans son environnement par une personne en raison d'une altération substantielle durable ou définitive », a-t-il été rappelé. Libérer la parole sur le sujet du handicap au travail a été l'objectif de cette journée qui était la suite logique de la politique menée par l'AHB en matière de handicap.

En effet, dès 2009, l'AHB a formalisé, dans le cadre d'un accord intitulé « accord sur l'obligation d'emploi des travailleurs handicapés », les démarches réalisées pour des personnels en situation de handicap au travail. Depuis lors, d'autres accords ont été négociés ou renouvelés dans le cadre des négociations obligatoires.

Faciliter les échanges

Au programme de cette journée, une représentation théâtrale. Des petites saynètes ont été jouées par Christophe Duffay et Zouliha Magri, du Théâtre du Totem. Elles ont été suivies d'un temps d'échange et d'une table ronde de témoignages.

Ce rendez-vous a permis de sensibiliser les salariés, de modifier les perceptions des participants sur les situations de handicap au travail, d'informer sur les démarches à entreprendre dans le cadre d'une reconnaissance et d'en favoriser l'accès, de faciliter les échanges et de fédérer autour du handicap.